



Consejo de Seguridad

UN LIBRARY

Distr.
GENERAL

OCT 30 1981

S/14740
29 octubre 1981

UN/3A COLLECTION

ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLES

CARTA DE FECHA 28 DE OCTUBRE DE 1981 DIRIGIDA AL PRESIDENTE DEL
CONSEJO DE SEGURIDAD POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE ANGOLA
ANTE LAS NACIONES UNIDAS

Prosiguiendo con el envío de comunicaciones regulares de la República Popular de Angola al Presidente del Consejo de Seguridad y al Secretario General, con información acerca de los sanguinarios ataques de las fuerzas armadas racistas de Sudáfrica contra la integridad territorial y la soberanía de la República Popular de Angola, adjunto a la presente más detalles acerca de recientes acontecimientos.

Mi Gobierno desea señalar a la atención de las Naciones Unidas y de su órgano supremo para el mantenimiento de la paz, el Consejo de Seguridad, los peligrosos ataques del régimen racista de Sudáfrica contra un Estado soberano e independiente del Africa meridional. Las fuerzas racistas invasoras han ocupado zonas de la parte meridional de mi país desde hace muchos meses, situación que es inaceptable no solamente para mi país sino para toda el Africa meridional, y que constituye una violación de la Carta de las Naciones Unidas y de todos los principios del derecho internacional. Las FAPLA (Forças Armadas Populares da Libertação de Angola), gloriosas fuerzas armadas de Angola, han venido defendiendo valientemente sus posiciones, a menudo en combates violentos. La población inerte de la zona ha sido objeto de brutales actos de agresión, incluidos bombardeos y ataques con ametralladoras. El Gobierno y el pueblo de Angola, como parte de las Naciones Unidas, piden a la comunidad internacional que se protejan los derechos que les confiere la Carta de las Naciones Unidas y previenen asimismo a la comunidad internacional de que la intransigencia y la audacia militar de Sudáfrica van arrastrando inexorablemente al Africa meridional hacia una catástrofe militar y política. Las acciones de Sudáfrica constituyen no sólo un quebrantamiento de la paz sino también una amenaza directa a la frágil paz prevaleciente en el Africa meridional.

El Gobierno de Angola desea señalar que el hecho de que la intensificación de la agresión armada de Sudáfrica haya ocurrido precisamente cuando la delegación del Grupo de Contacto para Namibia llegó a Luanda no ha sido fortuito.

Solicito de V.E. que la presente carta y el comunicado anexo se publiquen como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Elisio de FIGEIREDO
Embajador
Representante Permanente

Anexo

Comunicado

Simultáneamente con la llegada a Luanda de una delegación del Grupo de Contacto para Namibia, las fuerzas invasoras sudafricanas intensificaron sus actividades agresivas contra la República Popular de Angola, según un comunicado del Ministerio de Defensa.

Como resultado del ataque enemigo las FAPLA derribaron dos aviones - un Impala MK II y un helicóptero tipo Puma.

Como se denunció en anteriores comunicaciones de la República Popular de Angola, las fuerzas racistas beligerantes de Sudáfrica siguen ocupando hasta ahora algunas zonas de la provincia de Cunene, bombardeando y ametrallando aldeas y poblaciones, lo que ocasiona la muerte de hombres, mujeres, niños y ancianos así como la destrucción de muchas valiosas propiedades.

El 26 de octubre, coincidiendo con la llegada a Luanda del Grupo de Contacto, los racistas sudafricanos intensificaron aún más sus actividades armadas, con objeto de llegar a Canama, donde la población que había regresado al lugar se dedicaba a reanudar una vida normal.

Ese mismo día, a las 7.32 horas, aviones militares sudafricanos bombardearon las posiciones de las FAPLA. A las 8.45 horas, tropas sudafricanas transportadas en helicóptero aterrizaron y se dirigieron hacia las aldeas de Ediva y Xicusse y llegaron hasta dos kilómetros de Canama.

A las 10.20 horas, el enemigo seguía aterrizando tropas al sur de Canama.

A las 12.58 horas un avión enemigo bombardeó las posiciones logísticas de las FAPLA, y a las 17.50 horas aviones sudafricanos sobrevolaron la carretera que une a Uia con Canama.

Prosiguiendo las acciones durante todo el día 27 de octubre, se registraron violentos combates entre las FAPLA y las fuerzas invasoras sudafricanas, y las FAPLA mantuvieron sus posiciones defensivas.